

学び合い・ふれあい・支え合う学校

みんなの学び舎 栃木中央小学校 学校だより 10月号



「体育の日」から「スポーツの日」に
～「他者を尊重する精神」と「健康で活力ある社会の実現」～

校長 玉田 浩

10月の声を聞き、令和元年度もいよいよ後半に突入しました。10月の関心事と言えば、やはり1日からスタートする消費税率10%への増税でしょうか。一部の対象品目には8%の税率が適応される軽減税率。なんとなく理解しているつもりでも、細かな場面では戸惑うことになりそうです。

さて、消費税の増税が話題の中心になりそうな10月ですが、10月と言えばスポーツに適した季節を連想する方も多いのではないかでしょうか。各自治会でも運動会が盛んに行われます。「体育の日」が10月であることも関係しているんですね。「体育の日」は「国民の祝日に関する法律」に定められ、「スポーツに親しみ、健康な心身を培う。」ことを趣旨としています。体育の日が「国民の祝日」となったのは、1966年のことです。国民の祝日に関する法律が施行されたのは1948年ですから、法律ができる当時はまだ体育の日は定められていませんでした。きっかけは、御存知のとおり、1964年に開催された前回の東京オリンピックです。この開会式の日が10月10日だったことにより、これを記念して10月10日が体育の日と定められました。現在の体育の日は10月の第2月曜日と定められていますが、いわゆる「パッピーマンデー」の導入によるものです。ちなみにこの制度、2000年から導入されており、導入からもう19年も経つんですね。

そして、いよいよ来年に迫った東京オリンピック・パラリンピック。前回東京大会の時はまだ幼かった自分。本県出身の半田百合子さんも所属し、見事金メダルを獲得した「東洋の魔女」こと女子バレーボール日本代表の活躍をはじめ、多くの感動の場面は後の映像で拝見しましたが、リアルタイムでの記憶は全くありません。今回の2020大会では、各選手の活躍と感動の場面をしっかりと目に焼き付けようと思います。

ところで、2020年の東京大会開催に伴い、国民の祝日に関する法律が一部改正され、来年に限り一部の祝日の日付が変更されることは御存知かと思います。「海の日」が従来の7月の第3月曜から7月23日に、「体育の日」は7月24日に、「山の日」が8月11日か

ら8月10日へと変更されます。いずれも東京オリンピックの日程に合わせての変更です。「体育の日」に関しては名称も改められ2020年以降は「スポーツの日」となりますが、名称だけでなくその趣旨も「スポーツを楽しみ、他者を尊重する精神を培うとともに、健康で活力ある社会の実現を願う。」と変更されます。世界共通の人類の文化であるスポーツ。子どもたちにも、その子の特性や好みに応じ、幸福で豊かな生活を送るための一手段としてスポーツに親しみ、他者を尊重しながら活力ある社会の担い手として成長してほしいと願います。



2学期がスタートして1カ月



落ち着いた雰囲気

第2学期がスタートして1カ月が過ぎました。長い夏休みが終わって、子どもたちは学校生活のリズムにうまく乗ることができると心配していましたが、その必要はなかったようです。始業式では、「誰もいないのではないか」と思うほど静かに体育館で待つことができ、たいへん節度ある態度で、落ち着いた雰囲気でした。各教室においても、落ち着いて学習に取り組んでいる様子がうかがえます。きっとこの休み中も、各家庭において規則正しい生活を送ってきたのだろうと感じました。また、2学期が始まってすぐ、各学年の水泳大会が開かれましたが、大勢の御家族の皆様にも応援いただき無事に終了することができました。ありがとうございました。5年生は臨海自然教室も行われました。2泊3日の宿泊で、一回り大きく成長できました。このほかにも、2学期は各学年で、様々な行事が行われます。様々な体験を通して、子どもたちが大きく成長してくれることを願います。



5年臨海自然教室

山本有三週間（後期）



各階に関連のコーナー設置

9月17日(火)～20日(金)は、本校の特色ある教育の一つである「山本有三週間」でした。山本有三先生の出身校でもある本校は、これまでにも、総合などで有三記念館を訪問したり、有三先生の生い立ちや作品についての講話を聞いたりする活動を毎年行ってきました。この週間中は、各階に有三先生に関連するコーナーを設け、より身近に有三先生を感じられるようにしました。他にも、「路傍の石作品コンクール」に向けた作品づくりや、「子ども朗読フェスティバル」で入賞した児童の朗読発表なども行いました。有三先生について学び、有三先生の作品に触れ、有三先生の教えから「生命尊重・人権尊重」の大切さを感じ取り、「絆」を深めながら、山本有三先生の教えを日々実践する学校として、これからの人一人の生活に生かしてほしいと思います。



校長室前には常設展示

10月

主な行事予定

- | | |
|--------|--------------|
| 3日（木） | 6年修学旅行(4日まで) |
| 7日（月） | 4年宿泊学習(8日まで) |
| | 校内読書旬間(～18日) |
| 9日（水） | 児童集会(なかよし宣言) |
| 10日（木） | 委員会(6年写真撮影) |



新採のための訪問

今年新採として本校に赴任した坪山先生と大塚先生。9月に2回の訪問があり、教育委員会の先生方に授業を見せていただきました。19日(木)の事前訪問、そして、30日(月)には正式訪問を行いました。2人とも、これまでの歩みを振り返るとともに、今後の成長に向けていろいろと御指導いただきました。これからも立派な教員を目指し、日々研鑽を積んでいきます。



みんなよく分かったかな

避難訓練



どんな姿勢で身を守るか

施しました。竜巻発生を想定した訓練です。今年の夏も、台風の影響などにより大気の状態が不安定で、竜巻や突風による被害が各地で報告されました。竜巻や突風は、瞬時の判断と適切な行動が重要な鍵。窓から離れ、頭を抱えて小さくうすくまり待機。放送をよく聞いて素早く動くことができました。

下都賀地区音楽祭

9月26日(木)、栃木文化会館において下地区音楽祭が開催され、本校からも合唱部が出場しました。発表曲は「ひろい世界へ」。これまでの練習の成果を存分に発揮しました。10月のハロウィンバザーでも練習の成果を皆様の前で披露する予定です。どうか楽しみにしていてください。



息の合った美しいハーモニー

街頭啓発活動に参加



「とまって！」を持って横断

9月26日(木)、とりせん蔵の街店前の横断歩道で、「止まってくれない！栃木県からの脱却」街頭啓発があり、本校児童19名が参加し、栃農の生徒さんらとともに啓発活動をしました。御存知のとおり、信号機のない横断歩道で車が一時停止した割合が全国ワースト1位の本県。ドライバーへの注意喚起とともに、歩行者の意思表示の大切さを呼びかけました。

よろしくお願ひします

10月より、新しい先生が一人増えました。山口誠之先生です。山口先生には、主に6年生の書写、4・5年生の図工を教えていただくほか、たくさんの学年の算数のTTとして、子どもたちの指導に当たっていただきます。よろしくお願ひします。

10月より、新しい先生が一人増えました。

山口誠之先生です。山口先生には、主に6年生の書写、4・5年生の図工を教えていただくほか、たくさんの学年の算数のTTとして、子どもたちの指導に当たっていただきます。よろしくお願ひします。

- | | |
|--------|-------------------------------|
| 11日（金） | 栃木市小学校陸上交歓会 |
| 12日（土） | ハロウィンバザー |
| 15日（火） | ピクニック給食 |
| 22日（火） | 即位礼正殿の儀 |
| 25日（金） | 就学時健康診断 |
| 30日（水） | 創立10周年記念を祝う会(AM)
音楽鑑賞会(PM) |